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   Commune de TREILLES 

  

 

 

 

 L’an deux mil vingt-trois et le 06 avril à 18 h 00, le Conseil Municipal de cette 

commune, régulièrement convoqué le 31 mars 2023, s’est réuni au nombre prescrit par la loi, 

dans le lieu habituel de ses séances, sous la présidence de M. Gérard LUCIEN, Maire. 

 

 

Nombre de membres du Conseil Municipal 

En exercice Présents Absents  
Ayant donné 

procuration 

11 6 5 5 

 

Présents : LUCIEN Gérard, VALERY Benoit, RECASENS Bernard, GELIS Angélique, VAN 

de WALLE Nicole, ALBERO Patricia 

 

Absents excusés : PRADAL Vincent, MUR Marion, GERBER Mariette, DANTRESSANGLE 

Danielle, SIMON Benjamin 

 

Procurations :  

PRADAL Vincent donne procuration à ALBERO Patricia 

MUR Marion donne procuration à LUCIEN Gérard 

GERBER Mariette donne procuration à RECASENS Bernard 

DANTRESSANGLE Danielle donne procuration à GELIS Angélique 

SIMON Benjamin donne procuration à VALERY Benoit 

 

Secrétaire de séance : VAN de WALLE Nicole 

PROCES-VERBAL 

DU CONSEIL MUNICIPAL DU 06 AVRIL 2023 

(art. L 2121-15 du Code général des collectivités territoriales) 
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Ordre du jour : 

 

1. Approbation du procès verbal du conseil municipal du 31 mars 2023 

2. Compte rendu des décisions du Maire 

 

Délibérations portant sur :  

 

3. Le vote du Budget Primitif 2023 du budget communal 

4. Le vote du Budget Primitif 2023 du budget lotissement 

 

5. Questions diverses 

 

 

Séance ouverte à 18 h 00 
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1) Procès-verbal du dernier conseil municipal 

Le procès-verbal de la dernière séance n’appelle pas d’observation de la part des membres du 

conseil. Le maire procède au vote : « Qui est contre ? Qui s’abstient ? Je vous remercie. » 

 

Le procès-verbal de la séance du Conseil Municipal du 31/03/2023 est approuvé à l’unanimité.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

 

 

2) Compte rendu des décisions du Maire 

Monsieur le Maire donne la parole à la secrétaire de mairie qui déclare qu’aucune décision n’a 

été prise depuis le dernier conseil. 

 

 

VOTE POUR : 11 CONTRE : 0 ABSTENTION : 0 
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3) Délibération 2023-12 : vote du Budget Primitif 2023 du budget communal 

Le Maire rappelle que le conseil a approuvé lors de la dernière séance les comptes 

administratifs et de gestion.  

Il donne ensuite la parole à la secrétaire de mairie qui présente la vue d’ensemble du budget : 

 

 

Le Maire rappelle à quoi correspondent les restes à réaliser (vus en séance du 31/03/2023) :  

 

 

La secrétaire de mairie rappelle comment s’obtiennent les reports de recettes (vus en séance du 

31/03/2023) : 
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La secrétaire de mairie propose de commencer par les recettes de FONCTIONNEMENT. 

Balance générale des recettes : 

 

 

Détail prévisionnel : 

 

La secrétaire de mairie explique que le montant inscrit au compte 7817 (sur le conseil de M. FERRAS) 

correspond au montant prévisionnel de remboursement pour le feu qui a eu lieu sur la Commune. 
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Le Maire présente les dépenses de FONCTIONNEMENT.  

Balance générale des dépenses : 

 

 

Opérations d’ordre  

Chapitre 68 : Rappel de la dotation aux amortissements (vus en séance du 31/03/2023) : 

 

 

Chapitre 023 : correspond à ce qu’on ne dépense pas en fonctionnement et qu’on peut basculer 

en recettes d’investissement. 

 

Détail prévisionnel : 

Avec le passage en M57 cette année, la secrétaire de mairie annonce que certains comptes ont 

fusionnés ; les exemples seront donnés au fur et à mesure de la lecture des prévisions. 

Chapitre 011 : Les prévisions 2023 sont basées sur les dépenses 2022 avec une augmentation 

de 10%, sauf pour l’électricité (+ 50%) 
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La secrétaire de mairie : « Le montant inscrit au compte 6488 (8 979.40), sert à équilibrer un montant 

inclus dans le compte de recette 7588 (p.5) – sur le conseil de M. FERRAS. Cela correspond à un 

emprunt de 2006… on ne sait plus ce que c’est (…). Même sur le logiciel de la trésorerie, les 

informations sont minimes. » 
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Les membres du conseil s’interrogent pour savoir à quoi cela pourrait correspondre : un emprunt pour le 

CD 27, les bâtiments, la Mairie après qu’elle ait brûlée, la Maison Villageoise… Il faudra 

impérativement s’atteler à rechercher l’origine de cet emprunt. 

La secrétaire de mairie rappelle que cette problématique a déjà fait l’objet d’une décision modificative 

en décembre l’an dernier : « (…) M. FERRAS m’avait dit de mettre ça au budget » 

 

 
La secrétaire de mairie explique que la somme inscrite au compte 6584 correspond à ce que la 

Commune devra verser si elle perd l’affaire contre M. BORDES. 

Le maire : « C’est ceux qui veulent acheter le terrain de M GAUTIER dans la zone artisanale. On les a 

reçus, on leur a dit que c’était pas constructible et ils nous mettent au TA (Tribunal Administratif) pour 

rendre constructible. » 

M. VALERY : « Le maire leur a dit que c’était pas constructible. Ils ont quand même déposé un CU 

(Certificat d’Urbanisme). Le maire a émis un avis négatif au CU et ils ont attaqué la décision du maire 

pour abus de pouvoir. » 

 

 

 

 

La secrétaire de mairie explique que le montant inscrit au compte 6817 équilibre le montant inscrit en 

recettes au compte 7817 (p.5) 

 

 

 

 

 

 

La section de fonctionnement est approuvée à l’unanimité. 

VOTE POUR : 11 CONTRE : 0 ABSTENTION : 0 



 9 

La secrétaire de mairie propose de passer aux recettes d’INVESTISSEMENT. 

Balance générale des recettes : 

 

Détail prévisionnel : 

FCTVA sur dépenses réalisées en 2021 : 

 
La secrétaire de mairie précise que la commune paie 20 % de TVA sur le HT et que le FCTVA reversé 

correspond à 16.404 % du TTC. 

 

SUBVENTIONS (notifications reçues) 

 
 

EMPRUNTS ET DETTES ASSIMILEES 

 

PRODUITS DES CESSIONS D’IMMOBILISATION 

 
Le Maire explique que le montant inscrit au chapitre 024 : 

• correspond à 100 € de bénéfice pour la Commune et 20 € pour la viabilisation.  

• reflète le principe de prudence : on prévoit un montant minimum mais « On va vendre plus 

cher… Ce sera 150 € / m² » 
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La secrétaire de mairie présente maintenant les dépenses d’INVESTISSEMENT. 

Balance générale des dépenses : 

 
 

Détail prévisionnel : 

EMPRUNTS ET DETTES ASSIMILEES 

 
 

VUE D’ENSEMBLE DES CHAPITRES DES OPERATIONS D’EQUIPEMENT 
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OPERATIONS NON INDIVIDUALISEES 

 
 

DETAIL DES OPERATIONS D’EQUIPEMENT PREVUES 

 

VOTE : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 

Le Maire informe que la subvention du SYADEN sera plus importante grâce au Fonds Vert qui 

correspondrait à 65-70 % de la dépense. 

 

 

VOTE : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 
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VOTE : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 

La secrétaire de mairie fait remarquer que : 

• la différence entre l’autofinancement et le coût à supporter est la conséquence directe du 

versement du FCTVA, qui est sensiblement moins élevé que la TVA. Il reste toujours une partie 

à charge pour la Commune. 

• Le coût à supporter = Dépenses TTC – Recettes Tiers 

 

 

VOTE : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 

 

 

VOTE : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 

Il s’agit du marché avec GAXIEU.  

Le maire énumère les affaires en cours gérées par le cabinet : la VRD (Voirie et Réseaux Divers) et le 

terrassement pour le centre technique et la maison de la chasse, la réfection de la rue de la mairie, les 

containers enterrés. 
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VOTE : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 

M. VALERY précise qu’en fonction du coût de l’opération et des subventions qu’on va trouver , il va 

peut-être falloir faire, en milieu d’année, une décision modificative. Selon le cabinet d’étude, on peut 

arriver à un taux de subvention de 80 %. 

À M. RECASENS qui demande pourquoi il n’y a pas de retour de TVA, la secrétaire de mairie répond 

qu’il n’y a pas de FCTVA sur des études si elles ne sont pas suivies de travaux. En clair, l'éligibilité est 

accordée à la condition que les études soient suivies de la réalisation effective des travaux. 

 

 

VOTE : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 

Le Maire rappelle que ces dépenses seront compensées par la vente des terrains. Cette somme, si on la 

divise par 3000 m², ça correspond au 20 € des 120 € prévus pour la cession (p.9). 

 

 

 

VOTE : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 
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La secrétaire de mairie fait remarquer que l’emprunt correspond au coût à supporter. Elle explique par 

ailleurs qu’une demande de subvention avait été faite auprès du FEDER (Fonds Européen de 

Développement Régional), mais comme ce fonds ne finançait qu’une partie pour le logement d’accueil, 

on n’atteint pas l’assiette d’égibilité qui est de 150 000 € HT de dépenses (pour le seul logement 

d’accueil). 

 

 

VOTE : 

Pour : 10 

Contre : 1 

(Mme DANTRESSANGLE) 

Abstention : 0 

 

 

 

Concernant les dépenses, le Maire explique que les aménagements extérieurs viendront après : 

• Installation de la borne électrique avec le Grand Narbonne 

• Les ombrières avec le Syaden 

• Le sol : pas de goudronnage 

Concernant les recettes, M. FERRAS ayant conseillé d’inscrire un emprunt dans l’attente des 

notifications de subvention (DETR et CD11), la secrétaire de mairie informe que le montant inscrit en 

emprunt sert pour l’instant, à équilibrer le budget.  

Le Maire explique qu’il souhaiterait ne pas avoir recours à l’emprunt puisqu’il va y avoir des 

subventions et la vente des terrains du lotissement et de Bellevue. 

M. VALERY : « Il y a 2 options : soit on vend les terrains et on finance l’opération, c’est une solution. 

Ou alors, on vend les biens, on place l’argent et on emprunte la somme… Comptablement, c’est ce qu’il 

faudrait qu’on fasse. » 

Le Maire : « Ce qui me fait peur, c’est le taux… » 

M. VALERY : « Après monsieur le Maire, comme la Maison Villageoise, il faut savoir qu’ une éco 

salle, si elle coûte 600 000 €, elle va nous en coûter le dizième par an, dans l’entretien, etc… Il faut 

toujours garder ça à l’esprit. » 

Le Maire : « Oui je le sais. La salle polyvalente, c’est 1 emploi de plus (…) Notamment pour les 

réservations... » 

M. RECASENS : « (… ) On sait que ça va générer des frais, c’est pour ça qu’il faut garder de la 

trésorerie. C’est pour ça qu’il (M. FERRAS) t’invite à faire un emprunt. » 
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VOTE : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 

Le Maire explique que les 20 000 € prévus correspondent juste aux fondations puisque c’est le Grand 

Narbonne qui fournit les containers. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La section d’investissement est approuvée à la majorité. 

 

 

 

 

 

 

 

La présentation étant terminée, le Maire lit la délibération puis procède au vote : « Qui est 

contre ? Qui s’abstient ? Je vous remercie. » 

 

 

 

 

 

La Délibération 2023-12 est approuvée à la majorité. 

 

Mme GELIS qui a la procuration de Mme DANTRESSANGLE, précise que cette dernière vote 

CONTRE car on n’a pas répondu à sa demande de renseignements. 

 

Le Maire lit la décision du Conseil.  

 

 

 

VOTE POUR : 10 CONTRE : 1 ABSTENTION : 0 

  
DANTRESSANGLE Danielle 

 

VOTE POUR : 10 CONTRE : 1 ABSTENTION : 0 

  
DANTRESSANGLE Danielle 
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4) Délibération 2023-13 : vote du Budget Primitif 2023 du budget lotissement 

Le maire donne la parole à la secrétaire de mairie. 

 

 

Balance générale : 

 

 

Pour les dépenses, la secrétaire de mairie explique qu’il n’a pas d’opération, seulement le report qui 

provient du résultat négatif 2022 (vu lors du dernier conseil).  

 

Il faut donc une opération d’ordre en recettes : 

 

 

La section d’investissement est approuvée à l’unanimité. 

VOTE POUR : 11 CONTRE : 0 ABSTENTION : 0 
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Pour les dépenses, on comptabilise les travaux pour le déplacement du poteau incendie, le reversement 

au budget principal en cas de clôture du budget annexe et une opération d’ordre pour le stock. 

En recette, on inscrit le report automatique de l’excédent de fonctionnement 2022 et la vente de 2 

terrains puisqu’ils sont sous compromis : 

 

La secrétaire de mairie précise que c’est M. FERRAS qui a entièrement fait le budget du lotissement 

parce qu’elle ne maîtrisait pas encore totalement les subtilités d’un tel budget.  

Elle informe cependant qu’après réflexion, elle aurait souhaité poser la question du montant à inscrire 

pour les ventes. En effet, pour de la vente d’un terrain en 2022, seul le montant HT est inscrit au CA 

2022. Or le montant calculé pour 2023 par M. FERRAS est un montant TTC : 

 

Cette problématique pourrait donc avoir un impact sur le budget principal : si la théorie de la secrétaire 

de mairie s’avérait juste, ce ne serait pas 65 540.99 € à reverser au compte 75821 (p.5) mais 44 260.71€ 

soit un écart d’environ 20 000 €. Avec un effet boule de neige en dépense au compte 65888 (p.8) 

Le Maire informe que quoiqu’il arrive, si 1 seul des lots est vendu cette année, ce budget sera clôturé en 

fin d’année car en-dessous de 3 lots, ce n’est plus un lotissement. 

 

 

La section de fonctionnement est approuvée à l’unanimité. 

VOTE POUR : 11 CONTRE : 0 ABSTENTION : 0 
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La présentation étant terminée, le Maire lit la délibération et procède au : « Qui est contre ? 

Qui s’abstient ? Je vous remercie. » 

 

 

La délibération 2023-13 est approuvée à l’unanimité. 

 

Le Maire lit la décision du Conseil municipal. 

 

 

5) Questions diverses 

 

Pas de question diverse. 

 

 

Séance levée à 19 h 24 

 

 

Le président, 

Gérard LUCIEN 

Maire 

 

Le secrétaire de séance, 

VAN de WALLE Nicole  

Conseillère municipale 

 

VOTE POUR : 11 CONTRE : 0 ABSTENTION : 0 


